
Дочь стала жертвой секстинга: 

как помочь ей и убедить быть осторожной? 
 

Новое и опасное явление - секстинг - беспокоит многих 

родителей, особенно тех, у кого в семье растут девочки. 

Се́кстинг (англ. sexting) - обмен личными фотографиями или сообщениями интимного 

характера. Откровенная переписка может завязаться как в социальных сетях, так и в 

личных мессенджерах. Вызывают на подобную откровенность не только ровесники, но и 

мошенники, педофилы или буллеры с намерением впоследствии шантажировать. Секстинг 

очень популярен сейчас, поэтому необходимо учить детей проявлять осторожность в 

общении и объяснить, чем опасны такие действия. 

К нам обратилась мама 13-летней Ольги (имя изменено):  

«Дочь стала переписываться по телефону день и ночь. На работе случился аврал, 

поэтому я не уделила этой проблеме должного внимания. Но на ее раздражительность и 

тройки не отреагировать было нельзя, а дочь на откровенность не шла. Понимая, что 

это неправильно, я влезла в ее телефон. И увидела переписку с каким-то парнем.  И ее 

фото в голом виде! Поняла, что парень требует новых фото, угрожая выставить 

напоказ присланные раннее. Денег не требует, просто хочет новых фотографий. Я в 

шоке! Ей только 13 лет! Что же делать? Как это остановить?»      

Ситуация непростая. С одной стороны, необходимо помочь ребенку, с другой - факт того, 

что телефон был взят без разрешения, подрывает доверие. Поэтому стоит сразу признаться 

в своем поступке, извиниться и объяснить причины. Или завести разговор о том, что вы 

видите проблему и готовы помочь в любой ситуации. 

Как поступить? Предлагаем варианты 

Родительская задача - защитить ребенка, показать, что вы всегда на его стороне и готовы 

вместе справляться с трудностями. Безусловно, упрекать, ругать и стыдить его в этой 

ситуации нельзя, это приведет к тому, что ребенок замкнется. Лучше прямо сказать, что не 

будете ругать, «даже если…» и перечислить варианты, среди которых будет секстинг. 

Ребенок может уточнить значение слова, и тогда, объясняя, вы сможете помочь ему 

заговорить о проблеме. 

Тема сексуальности очень щепетильна, тем не менее, маме проще поговорить о себе и 

своем теле с девочкой, папе — с мальчиком. С родителем одного пола дети будут 

испытывать меньше смущения. Если вам самим сложно начать разговор – поговорите о 

волнующей теме с лучшей подругой или с психологом. Так вы освободитесь от 

собственного напряжения и сможете выстроить разговор более последовательно и 

спокойно. 

Разговор следует начать, когда вы и ребенок спокойны и никуда не спешите. Не скрывайте 

тему беседы: 



«Мне важно обсудить с тобой одну ситуацию. Заметила, что ты не высыпаешься. И 

интерес к учебе значительно снизился. На мои вопросы не отвечаешь. Подозревая 

опасность, я просмотрела твой телефон.  Увидела твои фото без одежды.  Узнала, что 

парень, которому ты их отправляла, требует новых. Знаю, что не должна была так 

поступать, и прошу прощения, но я люблю тебя и готова помочь. Знаешь ли ты этого 

человека в жизни или он из Интернета? Что ты вообще о нем знаешь?» 

Очень важно строить разговор не на страхе и стыде, а на доверии и понимании, что иногда 

девочки могут совершать ошибки. 

«Иногда об этом страшно говорить, но я твоя мама (папа), и поэтому должна знать 

правду. Уверен(а-), что ты не ожидала такого развития событий.  Расскажи мне о том, 

что происходит, и мы вместе исправим ситуацию. И знай: я всегда на твоей стороне». 

Расскажите, что шантаж можно прекратить, а шантажиста привлечь к ответственности. 

Вместе с ребенком вы можете сделать скрины угроз, заблокировать человека или 

сообщить ему, что в случае, если он еще раз напишет, будет привлечен к ответственности 

по статьям «Нарушение неприкосновенности личной жизни» (137 УК РФ), «Нарушение 

тайны переписки, телефонных переговоров и сообщений» (138), а также «Незаконные 

изготовление и оборот порнографических материалов» (242). Кроме того, на шантажиста 

распространяется статья «Вымогательство» (163). Еще можно написать, что переписку 

обнаружили родители, записали его номер, и в случае исполнения угроз будет составлено 

обращение в полицию. Если же это реальный знакомый, который так же присылал свои 

фото, то следует ему спокойно и без угроз написать для начала, что переписка 

заканчивается. Если его это не успокоит, и угрозы продолжатся, следует указать на 

последствия - его фото и скрины переписки с номером телефона будут переданы в 

полицию. 

Если подросток отказывается говорить, то нужно быть готовыми к тому, чтобы на время 

изъять телефон либо сменить номер и сим-карту. 

 «Я верну телефон, когда буду уверена, что ты в безопасности» 

Это - крайняя мера. Важнее найти контакт с ребенком и научить его говорить «нет», 

«стоп», когда ему что-то не нравится. Четко обозначить - какие действия являются 

неприемлемыми для его возраста, и почему. 

Что делать, чтобы ребенок не попал в подобную ситуацию? 

Будьте внимательны к тому, как созревает ваш ребенок, как формируется его тело и 

отношение к нему. Расскажите дочкам о том, что нельзя высылать свои интимные фото 

даже знакомым мальчикам, потому что никогда на 100% нельзя быть уверенными в 

мотивах ребят. Что дальше будет с этими фото? Телефон может попасть в другие руки, эти 

снимки увидят посторонние люди. И могут распорядиться ими по своему 

усмотрению.  Фото могут выложить на сайтах для педофилов и т.д. 

Одни девочки могут стесняться своего тела, а другие - хвастаться, что «уже начали носить 

лифчик» — это своего рода пропуск во взрослую жизнь. Часто они оказываются под 

влиянием более взрослых парней, которые, зная их наивность, ими манипулируют. 

Сначала хвалят и восхищаются, потом «приглашают раздеться»: 



«Покажи свое летнее фото! А в купальнике есть? О, какая ты классная! Интересно, а 

какая ты сейчас? А слабо тебе сделать фото в бюстике? Ты, наверное, еще и не знаешь, 

что это такое?» 

То есть переписка носит провокационный характер, и ребенок может не сразу заметить 

подвох. И порой, зайдя достаточно далеко, может встретиться с угрозами: 

 «Если ты расскажешь кому-то – я выставлю твои фото в Интернет, и все будут 

считать тебя шлюхой!» 

Запугивание, манипуляции – вот главные способы воздействия на детей. 

Задача родителей - предупредить о возможной опасности своих взрослеющих девочек и 

проговорить возможные фразы-провокации. Чтобы рассказать ребенку о других 

опасностях, воспользуетесь этой подсказкой. 

Чтобы разговор не превратился в назидательную лекцию, вовлекайте ребенка в беседу: 

 Что ты знаешь о секстинге? 

 Как ты думаешь – зачем девушки/парни посылают «сексэмэски»? 

 Как ты думаешь, что может произойти потом с этими фото? 

 Что ответить, чтобы не высылать свои фото? 

 Как тебя могут провоцировать? 

Девочки-подростки могут отправлять интимные фотографии, не видя опасности. Даже 

стыдясь, могут поддаться на уговоры парней, которые убеждают, что в «этом нет ничего 

особенного» или «это такого рода подарок для него». То, что парень может послать это 

фото еще пятидесяти другим ребятам, которые рассылают его дальше — об этом девочка 

не думает. Можно стать жертвой злой шутки, как, например, в фильме «Связи нет». 

Посмотрите и обсудите этот фильм с подростком, если ему уже 16 лет. 

На конкретных примерах и скринах в интернете покажите, чем чревата откровенность, 

научите защищать свои границы: говорить «нет» сомнительным предложениям, не идти на 

«слабо», четко понимать – что допустимо, а что нет в личной переписке. 

Если вашему ребенку пока трудно и неловко обсуждать с вами эту тему, расскажите ему о 

детском телефоне доверия 8 800 2000 122 и его основных принципах. Так ребенок сможет 

получить первичную психологическую поддержку и инструкции, что делать с интернет-

обидчиками или как от них уберечься.   

                   НУЖНА ПОМОЩЬ ЗВОНИТЕ 

                       8-800-2000-122 

Звонок бесплатный и анонимный 

https://telefon-doveria.ru/dochka-stala-zhertvoj-sekstinga-kak-pomoch-ej-i-ubedit-byt-ostorozhnoj-v-otnosheniyah/ 

https://telefon-doveria.ru/opasnye-neznakomcy-i-manipulyatory-v-internete-kak-nauchit-rebenka-ne-popadat-v-ih-seti/
tel:88002000122
https://telefon-doveria.ru/dochka-stala-zhertvoj-sekstinga-kak-pomoch-ej-i-ubedit-byt-ostorozhnoj-v-otnosheniyah/

